

# LA ULTIMA HORA.

Segunda edicion de LA PALMA DE CADIZ.

Este periódico publica DOS EDICIONES diarias, excepto los dias festivos, que solo publicará la de la mañana.  
(La edicion de la mañana es de grandes dimensiones.)

SABADO 5 DE AGOSTO.

Señor director de LA PALMA DE CADIZ.  
MADRID 3 de agosto de 1874.

Mi querido amigo: La situación política de España va tomando un carácter bastante especial. Léos de organizarse los partidos, parece que hay una fuerza sobrenatural que lo impide, y a la que obedecen todos ciegamente. Para comprobarlo diremos cuatro palabras.

La union liberal está dividida hoy entre montpensieristas, alfonsinos y dinásticos. Cada vez se aumentan mas los rencores entre estas tres fracciones.

La fraccion montpensierista se encuentra tambien subdividida en dos grupos, de los cuales uno quiere la fusion de don Alfonso de Borbon y otro no la aceptaria sin hacer ciertas condiciones.

Los progresistas, que tan unidos se presentaron despues de la revolucion de setiembre, se han subdividido despues tambien a consecuencia de la funesta política que ha llevado a cabo el señor Ruiz Zorrilla, y que indudablemente ha de producir terribles resultados para el partido.

Así es que unos siguen a Sagasta y otros al actual presidente del Consejo. Por consiguiente el partido progresista atraviesa una crisis que puede dar por resultado su anulacion.

Esto está tan a punto de verificarse que es de esperar que en el mes de octubre se forme el partido radical con algunos ilusos que abrigan la esperanza de que los demócratas le han de obedecer en todo lo que dispongan, en tanto que otros progresistas de mejor criterio se quedarán en su puesto para defender los principios primitivos de su credo político.

El partido democrático, secuela del partido republicano, grupo compuesto de pequeño número de personas, se halla tambien en completa desunion, gracias a la falta de jefe y a ser grande el número de los que quieren ocupar este puesto; unos son afectos a Rivero, otros a Becerra y otros a Martos.

El partido carlista sigue tambien esta marcha, reconociendo unos por su jefe único al infante don Carlos y otros al general Cabrera.

Nada podríamos decir acerca del partido republicano, porque notorio es que despues de haber agotado sus fuerzas, hoy no sabe donde irse, y de aqui el que algunos pretendan afiliarse en el partido radical que hoy impera, y otros quieran establecer el socialismo en toda su estension.

Deplorable es el cuadro que acabamos de describir; pero lo es mas aun cuando se vé a un gobierno y a una mayoría que trabajan incesantemente por que las divisiones anteriormente citadas lleguen a ser mas profundas. Semejante resultado es el producto de intrigas y de hechos que no tienen calificación, siendo uno de los medios que emplean el poner en circulacion folletos como el de que dimos cuenta respecto al principe Alfonso, y otro un manifiesto carlista, que se anuncia para dentro de breves dias. El primero de ellos se debe, segun de público se dice, a una persona intimamente ligada con *El Imparcial*.

La *Gaceta* de hoy publica la ley autorizando al gobierno para conceder la amnistía cuando lo crea oportuno; pero no parece que esta concesión se pondrá en práctica tan pronto, puesto que ayer, no sabemos si con intencion aviesa, se circularon noticias alarmantes sobre próximos trastornos, y, segun se dijo, se dió orden para prender al conde de Puñonrostro, a quien se buscó, y al general Calonge.

Despues han desmentido estas noticias.

Contra lo que se ha dicho desde que entró en el poder el Ministerio Ruiz Zorrilla parece que éste inspira el nuevo periódico *El Jurado Federal*, é ignoráse si recibirá subvencion del gobierno.

*El Imparcial* se muestra muy receloso de la estancia del duque de la Torre en la Granja y teme una intriga de Palacio.

## NOTICIAS VARIAS.

### ESPAÑA.

Leamos lo siguiente en un periódico de Valencia:

«La guardia civil ha prestado un importante servicio. El miércoles, conduciendo la fuerza del puerto de Jativa cinco presos llamados Pascual Ferrer Pérez, Joaquin Pérez Vilaplana, Rafael Torró Ramos, Jaime Guillen Vidal y José Gandía Carlos, los cuales habian sido condenados por el secuestro del señor Colomer á cadena perpétua y recomendada eficazmente su vigilancia por haber varias veces intentado la fuga, al llegar á las inmediaciones de la casita denominada del Moro, salieron de detrás de la misma siete ó ocho hombres armados con escopetas gritando «muera los civiles» y haciendo una descarga, que por fortuna no hirió á ningun guardia, comprendiéndose que estaban en connivencia con los presos mencionados, á los que que-

rian rescatar. Estos se prepararon para la fuga, haciendo esfuerzos para romper las cadenas con que iban atados, logrando dos de ellos que iban juntos romper el candado y soltarse: no consiguieron su fin, pues seguidamente hicieron fuego los guardias á las órdenes del sargento primero del puesto en aquella ciudad, resultando del citado choque la muerte de los referidos cinco presos, corriendo acto continuo los guardias en persecucion de los «roders», que se internaron y se estraviaron por la fragosidad del terreno, vadando el rio, sin poder conseguir su captura, dejando en su precipitada fuga dos escopetas y un sombrero, una de ellas y este último manchados de sangre, por lo que se supone estuviesen heridos.»

Dice el *Diario de Barcelona* del día 2:

«Ayer en Gracia cerca de la capilla de la Salud sucedió una desgracia lamentable.

Un minero estaba trabajando en la perforacion de un pozo y cargando con pólvora un barreno.

Sin saber cómo se inflamó la carga y al reventar el barreno quedó el pobre operario muerto y hecho pedazos.»

«Parece que el señor Arderius, al tratar de poner en escena la zarzuela *Pepe Hillo*, acudió a la junta de la casa de Caridad para que le dejasen ir al Teatro Español unos 30 albergados con el objeto de que figurasen en la escena una corrida de toros. La contestacion de la junta, como es natural, fué negativa.»

El bandido Valentin Quesada, que al ser conducido por la guardia civil desde Plasenzuela a Trujillo, por orden del juzgado, intentó fugarse rompiendo el candado de las esposas que llevaba y haciendo fuego sobre los guardias con una pistola, ha sido muerto en su huida por los mismos que lo conducian.

El lunes se alteró el orden público en Sagunto (Valencia), durante una corrida de novillos, resultando heridos dos paisanos. Con la intervencion de la guardia civil quedó restablecido inmediatamente el orden, y fueron detenidos los principales promovedores.

Dice un periódico ministerial: «Dáse como seguro que van a ser desarmados algunos buques de la escuadra y que va a ser suprimida la escuadra del Pacifico.»

Parece que una de las partidas mas castigadas en el presupuesto del mi-

nisterio de la Guerra es la que se refiere á material de artillería é ingenieros

Desde el día 6 del corriente se dar principio en Zaragoza al cobro de nuevos arbitrios municipales, impuestos á los géneros de comer, beber y arder.

## PARTES TELEGRAFICAS.

*Berlin 2.*—El trasporte de los prisioneros de guerra franceses esta concluido desde hace ocho dias.

No quedan ahora en el territorio alemán mas que los hombres presos é enfermos.

El número de los enfermos asciende á cuatro oficiales y 800 soldados, y de los presos en la fortalezas prusianas y en una bávara para sufrir su pena, es de 40 oficiales y 70 soldados.

*Paris 3.*—En una reunion del centro izquierdo ha sido adoptado un proyecto en cinco artículos, para la prorroga de los poderes del señor Thiers, con un ministerio responsable.

Anúnciase que el gobierno y la comision de la ley departamental, han llegado á un acuerdo para dar la presidencia de los consejos generales al consejero de mas edad y para reservar la tutela de los ayuntamientos al Estado, hasta que se haya revisado la ley municipal.

## TELEGRAFIA PARTICULAR.

Madrid 4 de agosto á las 6,40 de la tarde.

(Recibido á las 9'30 de la mañana del 5.)

Esta noche llega don Amadeo.

Mañana habrá un importante Consejo de ministros para discutir el plan de Hacienda.

En la *Gaceta* se ha publicado un decreto por el cual se reforma la secretaria de la presidencia del Consejo de Estado, y ha creado una economía de 1.092,682 pesetas en el presupuesto de Gobernacion.

OTRO.

Madrid 5 de agosto á las 11,44 de la mañana.

(Recibido á las 12,30 de idem.)

El Gobierno ha dispuesto hacer una negociacion de deuda flotante por trescientos millones.

En el Consejo de ministros de hoy se hará el nombramiento de gobernadores.

# ANUNCIOS.

## ULTIMAS NOTICIAS.

Madrid 3 de agosto de 1871.

Dícese que los empleados en la secretaría de Gracia y Justicia han solicitado la rebaja de sueldos para contribuir á levantar las rentas. Con esto, con las economías y supresiones créese que se rebajará la tercera parte de su presupuesto.

En el arreglo de la secretaría de Gobernación se han hecho varias cesantías dándose algunos ascensos.

Continúan celebrándose consejos de ministros para tratar de economías.

Dentro de breves días publicará la *Gaceta* el escalafón de registradores de la propiedad.

El *Imparcial* afirma que en San Ildefonso, residencia de don Amadeo, se minan los cimientos del actual gabinete. La *Correspondencia* no lo niega.

## ANUNCIOS.

### ¡Para usted! picadura

literaria, por D. Constantino Gil. Un tomo 8º mayor rústica.

Gustavo el Calavera, por Paul de Kock. En rústica.

Empleo del contra-vapor en las máquinas locomotoras, por Aureliano Gimenez. Un tomo 4º rústica, 5 rs.

Manual de Construcción civil por D. Florencio Ger y Lopez, maestro de obras, director de caminos vecinales y canales de riego y ayudante de obras públicas. Un tomo 4º rústica, 60 rs.

Revista Médica plaza de san Agustín.

### Fábulas ascéticas, por

D. G. Fernandez, nueva edición. Un tomo 8º rústica, 8 rs.

El sitio de Paris, impresiones y recuerdos, por don Francisco Sarcey. Un tomo 8º rústica, 5 rs.

Tratado de hidrología médica con la Guía del Bañista, por don A. Garcia Lopez. Un t. 4º rústica.

Guía del bañista en las fuentes minerales y mares de España, por el Dr. Lopez de la Vega. Un tomo 8º mayor rústica.

Anuario de Construcción: contiene los precios de materiales, las condiciones y ensayos, serie de precios compuestos, de mano de otro y de todo coste, de albañilería, carpintería y demás ramos que comprende la edificación de casas, por don Mariano Monasterio. Un tomo folio rústica.

### REVISTA MEDICA,

Plaza de S. Agustín números 4 y 5.

### Museo español de An

iguajes. Obra destinada á reproducir todos los objetos notables, así arqueológicos como de historia, del arte y de la industria, que se conservan en el Museo Arqueológico nacional, etc., por medio de láminas grabadas en acero y en piedras litográficas y al romo, seguida de la correspondiente monografía de cada objeto, dispuestas en orden científico, bajo la dirección del Dr. D. Juan e Dios de la Rada y Delgado.

Se ha publicado el cuaderno 1.º que consta de cuatro entregas y están de manifiesto en la

*Revista Médica*, plaza de S. Agustín, donde se admiten suscripciones y se dan los prospectos para que puedan enterarse de las bases de la publicación á los señores que lo deseen.

### Aranceles para los

Juzgados Municipales ampliados por la Redacción del Consultor de los Ayuntamientos y de los juzgados municipales en la parte concerniente al Registro civil, al de la propiedad y derechos facultativos y periciales. Una hoja de grandes dimensiones para colocarla en cuadro: precio 4 rs.

Los mismos en forma de libro, 2 rs.

Revista Médica plaza de San Agustín.

### Obras de recreo y Li-

bretos de óperas.

El sitio de Paris, Impresiones y Recuerdos, un tomo por Mr. Sarcey 5 rs.; El Bloqueo, por Chatrian 5 rs.; Un cazador predeterminado 5 rs.; De Paris á Astracán, 5 tomos, 25 rs.; Obras completas de Julio Verne. 2 t. 52 rs.; Obras completas de Erkman-Chatrian, 7 t. 35 rs.; sueltos, 5 rs.; Obras completas de Maine-Reid, 16 tomos, á 5 rs. uno. Se venden sueltos: El Dedo del Destino, 5 rs. El vapor y sus maravillas, 5 rs. Misterios de una bugía, 5 rs. Las Habitaciones maravillosas, 2 t. 10 rs. El mundo, antes del Diluvio, 5 rs. El Quita-Pesares, 4 rs.

A 3 1/2 reales. óperas en español é italiano.

Fausto; Sonámbula; Lucrecia; Marta; Trovatore; Hagonotes; Puritanos; Ceneréntola; Bailo in maschera; Matilde di Chabran; Moisés; Saffo y mas de 90 títulos de óperas distintas.

Tratado completo sobre el cultivo de la vid, y elaboración de vinos de todas clases y de las sidras y cervezas, por Aragón; un tomo 34 rs.

Tesoro del campo. Agricultura general, obra importante y utilísima. Un t., 36 rs.

Tablada. Tratado de la vie. Un t., 20 rs., y el del olivo. Un t. 20 rs.

Misericordias imperiales, por Sales Mayo. Un t. con láminas, 31 rs.

### LIBRERIA RELIGIOSA

denominada la Barcelonesa, de VIDAL, calle de San Francisco, esquina a la de Churruga.

### La Moda Elegante

Ilustrada,

periódico exclusivo para señoras y señoritas.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear, la moralizadora lectura de sus novelas y artículos hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

### CADA AÑO REPORTE

2,000 á 2,500 dibujos de bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto.—24 grandes patrones para cortes de vestido tamaño natural.—Varías tapicerías en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó mas sobre acero, iluminados.—1,200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, y sobre 60 tomos de novelas preciosas, instructivas y morales.

Para mas detalles se dá el prospecto gratis en su administración de Madrid, calle de Bailen, número 4, y librería de don C. Bailly-Baillière, plaza de Topete, número 8.

También se remite á provincias á quien lo solicite.

### REGALO.

Las señoras que se abonen á la edición de lujo, reciben gratis el *Gran Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado*, que la empresa publica exclusivamente con este objeto, y el cual consta de un tomo en 4º mayor de más de 200 páginas.

### Librería en venta.

En la administración de este periódico informarán de una muy escogida de instrucción y recreo que contienen mas de mil volúmenes; advirtiéndole que también se cederán con stantes.

## Compañía central de alumbrado y calefacción

POR GAS.

### FABRICA DE CÁDIZ.

Segunda Aguada —Oficina central, calle de San Miguel.

Dichas oficinas están abiertas de día y de noche para atender á los señores abonados y alumbrado público. Los Directores de esta Compañía se encontrarán en dichas oficinas para suministrar toda clase de datos y entenderse con las personas que gusten pasar á ellas, todos los días de nueve á once de la mañana y de cuatro á seis de la tarde.

Estimulada la Compañía con la esperanza de que un día, no muy lejano, habrá desaparecido en Cádiz la última luz de Gas Mille y petróleo, que tantas víctimas cuesta en todas partes, según dicen los periódicos todos los días, ha puesto en práctica las siguientes tarifas, con una baja algo considerable, especialmente en instalaciones.

El gas ni el coke no es posible bajarlo, pues el primero es á un real metro cúbico, la mitad de precio que en casi todas partes tiene, y en el uso del coke se obtiene una ventaja de 70 por 100 que en los demás combustibles.

### Tarifa de instalaciones de gas.

Cada metro de tubo comprendida su colocación, soldaduras, acayatas y demás que seá necesario para las instalaciones interiores costará:

De 6 líneas. . . 5 rvn. | De 15 líneas. 12 rvn.

» 9 » . . . 8 » | » 18 » . . 14 »

» 12 » . . . 10 » | » 24 » . . 18 »

Las llaves exteriores con puerta de hierro, de 1 á 3 luces, 30 rvn.: de 5 á 10, 35 rvn. de 11 á 20, 60 rvn.: de 21 á 30, 65 rvn.: de 31 á 50, 75 rvn.

Llaves de contador de 1 á 3 luces, 15 rvn.: de 5 luces, 20 rvn.: de 10 luces, 28 rvn.: de 20 luces 38 rvn.: de 30 luces, 45 rvn., y de 50 luces, 55 rvn.

Colocación de un contador de 3 á 5 luces, 10 rvn.: de 10 luces, 15 rvn.: de 20 luces 20 rvn., y de 30 luces, 30 rvn.

Raccordes de contadores, á 6 rvn.

Alquiler de contadores, un real mensual por luz.

El precio de ramales exteriores hasta el contador, varia según la distancia á que esté colocado dicho contador de la tubería principal.

### PRECIOS

### de coke récio, menudo, ceniza y alquitran.

Coke récio de carbon inglés, puesto sobre wagoes en la 2.ª Aguada, por cantidades de 1000 kilos, 180 rs.

El coke de carbon escosés, 100 rs. los mil kilos.

A domicilio, en Cádiz por carradas de 700 kilos, 9 rs. quintal, el inglés ó sea 200 reales, 1.000 kilos.

El coke escocés á domicilio en Cádiz á 5 1/2 rs. quintal ó sean 120 rs., 1000 kilos.

CARBONCILLA para el uso de las fraguas, herreros y cerrajeros, como también para su empleo en la fabricación de la cal.

Para exportación por cantidad de 4,000 kilos, á 4 reales quintal ó sean 88 reales los 1,000 kilos.

Por pequeñas cantidades á 100 reales los 1,000 kilos ó sea 5 reales quintal.

ALQUITRAN MINERAL para pintar barcos, maderas, hierros, etc., á 5 reales quintal métrico ó á 10 reales los 100 kilos.

Ventajas que ofrece el Coke empleado en el uso doméstico, en comparación con el carbon de coke y la leña.

Para producir la misma cantidad de calor que da el coke, gastando 10 reales se necesitan:

Empleando el carbon de caña . . . 43 rs. 20 cént., ó sea cuatro veces mas.

Idem la leña . . . 75 « 60 « ó sea siete veces mas.

Se reciben los pedidos por escrito en la Oficina Central, calle de San Miguel y Cuesta de la Murga.

El coke y el alquitran se despachan en la fábrica nueva, segunda Aguada extramuros.

La Compañía se encarga de establecer, á precios sumamente económicos, hornillas especiales para el consumo del coke, y tiene hoy varias en la Fábrica, que enseñará á las personas que gusten enterarse.

Soldaduras desde 1 rvn. 50 céntimos á 10 rvn.

## Litografía Alemana,

Murguía, 23.

### TARJETAS DE VISITA EN CARTULINA DE MADERA

NACAR, MARFIL Y BRISTOL.

ETIQUETAS para botellas, Facturas, Letras de cambio, Pagarés, Recibos, Conocimientos, etc.

### PAPEL TIMBRADO EN COLORES

GRABADOS EN PIEDRAS FINAS, en sortijas, colgantes, etc.

CAPSULAS PARA BOTELLAS, timbradas y lisas.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con esmero y prontitud, á precios convencionales.

Imprenta de LA PALMA, calle de la Torre, número 31.  
á cargo de D. Francisco de P. Gonzalez.